

m₁ moser m₂

Hubert Moser

16.8.1932 bis 14.3.2021

Die Seglerszene verliert eine Persönlichkeit, einen Freund und Macher.

Im Jahre 1971 gründete Hubert Moser seine eigene Unternehmung, die Bootswerft Moser mit Sitz in Zumikon. Zuvor leitete der ausgebildete Ingenieur mit grosser Erfahrung in Aerodynamik und im Kunststoffbau Produktionswerkstätten im Flugzeugbau und in der Herstellung von Alpinski. Als versierter Handwerker, begeisterter Segler und innovativer Unternehmer gelang es Hubert Moser zusammen mit seinem Team innert weniger Jahre die Firma zu einem blühenden Unternehmen aufzubauen. Die dynamische Werft erlangte in der Schweizer Seglerszene und speziell am Zürichsee viel Beachtung.

In den ersten Jahren importierte die H. Moser AG Segelyachten aus Dänemark. Mitte der siebziger Jahre entwickelte Hubert Moser in Zusammenarbeit mit renommierten, international angesehenen Yachtdesignern einen eigenen Bootstyp, die «m₁», was so viel bedeutet wie «Moser Nr. 1». Das 7-Meter Boot galt zur damaligen Zeit als äusserst sportliche, schnelle, sicher und einfach zu segelnde Yacht für Binnenreviere. Zudem hat die m₁ eine kleine Kabine für 4 Personen und findet in den teils engen Hafenanlagen gut Platz. In Werfräumen in Zumikon und ab 1985 in Zürich Tiefenbrunnen direkt am See entstanden unter dem erfahrenen und wachsamem Auge des Firmeninhabers insgesamt 178 dieser erfolgreichen Regattaboote. Parallel dazu entwickelte und baute das Team um Hubert Moser die «m₂», eine mit 8.60 Meter Länge etwas grössere Yacht. Von dieser ebenfalls äusserst erfolgreichen Regatta-Segelyacht entstanden 128 Boote.

Weitere Entwicklungen und Bootsbauten (MAC, Dynamic 35, m₃) und Boots-Direktimporte rundeten das Produktangebot der aktiven Werft ab. Das Moser Team erarbeitete sich einen über die Landesgrenze hinaus bekannten Namen und war eine erste Adresse für sportliches Segeln auf Yachten von hochstehender Bauqualität. Im Jahre 2000 ging die Yachtwerft H. Moser AG in die heutige Ganz Boats GmbH über.

Hubert Moser, der erfolgreiche Regattasegler und umsichtige Werftbesitzer begleitete und prägte während Jahren die Aktivitäten des Segelsportes speziell am Zürich- und Bodensee und als Freund das Leben zahlreicher begeisterter Seglerfamilien.

Auch heute, 50 Jahre nach der Firmengründung kreuzen tagtäglich Segelyachten der grossen «Moser-Boot-Familie» auf dem Zürichsee. Das markante kleine «m» oben im Segel ist ein bleibender Begriff.

Danke Hubert.

m₁: Z-74, SUI-144 / m₂: SUI-91, SUI-93